

Ein wichtiger Faktor für bewertenden sind die Meckernden. Sie wollen sich einmal Luft verschaffen, zu Gehör kommen. Mal sagt, was Sache ist. „Mir zu danken“, heißt es von Marko W. über die Marktkirche in Hannover, der gleich noch einen Benimmkurs für das Personal empfiehlt und sich beschwert, dass er keine Kerze für

ne gibt Local Guide Josef F. der Kirche in Keitum auf Sylt. Die Begründung: „war geschlossen“. Wortreicher lässt sich Tobias M. sagen, was Sache ist. „Mir zu danken“, heißt es von Marko W. über die Marktkirche in Hannover, der gleich noch einen Benimmkurs für das Personal empfiehlt und sich beschwert, dass er keine Kerze für

Quartier steckt. Wir blicken vauer zuversicht und Vorfreude auf eine Zukunft, in der dieser Ort Heimat, Unterstützung und Inspiration für viele Menschen sein wird, und freuen uns auf alles, was hier wachsen und entstehen wird.“

EZ Nr. 26  
22.06.25

## Nicht fremd fühlen im fremden Land

Seit 15 Jahren setzt „Hamburger\* mit Herz“ auf gelingende Integration

Hamburg ein. Das Konzept basiert auf einem Mentoring-Programm mit dem Schwerpunkt Sprachintervention und Vermittlung in Unterkünften. „Ehrenamtliche Mentoren helfen den Geflüchteten dabei, hier Fuß zu fassen“, sagt Katrin John, ehrenamtliches Vorstandsmitglied und seit der Gründung dabei.

Seit etwa zehn Jahren ist das Mentoring-Programm Hauptprojekt des Vereins. Mittlerweile gibt es 170 aktive sogenannte Mentoring-Tandems aus einem Ehrenamtlichen und einem Geflüchteten. „Wir haben auch Mentoren und Mentis, die sich teilweise schon seit 2017 kennengelernt haben. Aus der Paarung habe sich eine freundschaftliche Beziehung entwickelt, die immer noch besteht.“ Seit zehn Jahren hat der Verein seine Räumlichkeiten in der Integration geflüchteter Menschen in

wenn Ehrenamtliche eigene Vorschläge wie einen Computerkurs, Yoga oder Stadtführungen anbieten möchten, sei das gern gesehen.

Einer der Ehrenamtlichen ist Jens Brell. Er ist Mentor einer ganzen Familie, die 2016 nach Deutschland kam. Er war länger auf der Suche nach einem Ehrenamt, der Verein „Hamburger\* mit Herz“ habe ihn von Anfang an durch seine sympathischen, offenen Mitglieder überzeugt. „Wir sind ja alle Menschen mit verschiedenen Barrieren, und ich helfe Menschen dabei, diese Barrieren zu überwinden“, fasst Brell seine Definition von gelingender Integration zusammen. Das Programm des Vereins steht im Namen, sagt er: „Es erfüllt mein Herz mit Freude, der Familie zu helfen. Deswegen mache ich dieses Ehrenamt.“



Foto: Mareike Lohse

Im Juni hat der Verein mit einem großen Sommerfest auf dem Kirchplatz vor St. Markus sein 15-jähriges Bestehen gefeiert. Etwa 300 Gäste haben mitgefiebert, darunter Engagierte im Verein, Geflüchtete, Politiker und Bewohner des Stadtteils. Denn auch das ist Teil der Arbeit: Vernetzung aller Akteure. Der Kirchplatz war gut besucht, es gab Kaffee, Kuchen und Programm auf der Bühne.

mal

Darunter eine Podiumsdiskussion zum Thema „So gelingt Integration“, bei der Amin F. und Shahnaz B., zwei Geflüchtete aus Afghanistan, von ihrer Ankunft und dem Willkommen in Hamburg berichtet haben. Wie Integration funktioniert, davon konnten sich die Zuschauenden anhand ihrer Erfahrungsberichte selbst ein Bild machen.